
Rathaustour der 8. Klassen im Rathaus der Stadt Dresden 

Am 13. Januar 2023 führten wir mit unseren 8. Klassen eine Rathaustour durch. Die Möglichkeit für 
diesen Besuch erhielten wir von Frau Lietzmann, der Kinder- und Jugendbeauftragten der Stadt 
Dresden. Diese Rathaustour führen wir regelmäßig im Gemeinschaftskundeunterricht mit den  
8. Klassen durch. Dabei können die Schülerinnen und Schüler hautnah erleben, wie eine 
Kommunalverwaltung arbeitet und was alles in die Aufgabenbereiche der zuständigen Mitarbeiter 
gehört. 

Zum Beginn unserer Tour versammelten wir uns an den „Goldenen Pforten“. Dort wurde Gruppen 
gebildet, jede Gruppe erhielt ein Tablett und eine Einweisung, für die zu erfüllenden Aufgaben. 
Anschließend führte das Tablett jede Gruppe durch das Rathaus. Dabei waren, neben der 
Besichtigung des interessanten Bauwerkes, viele Fragen zu beantworten. Das Ziel dieser Fragen 
bestand darin, ein nachhaltiges Wissen zu der Geschichte des Rathauses aber auch den hier zu 
bewältigen Tätigkeiten sowie der Arbeit der Stadtvertreter zu erhalten. Wir durchquerten das Rathaus, 
vom Keller bis in die Spitze, und konnten viele Eindrücke sammeln sowie Gespräche mit Mitarbeitern 
führen. Kurz vor dem Ende der Rathaustour konnten die Schülerinnen und Schüler noch Gespräche 
mit gewählten Stadtvertretern, aus verschiedenen Parteien, in deren Büros führen.  

Nach diesen Gesprächen erhielten wir von Frau Lietzmann noch die Möglichkeit, einen neuen 
Verwaltungskomplex im Rathaus zu besichtigen, um zu erleben, wie unsere Stadtverwaltung von 
Morgen aussehen kann und wie dort gearbeitet wird. Dieser Teil der Rathaustour war für uns alle auch 
sehr interessant und aufschlussreich. Konnten unserer Schülerinnen und Schüler selbst ein Büro so 
einrichten, wie sie sich die Arbeit zweckmäßig organisieren würden. 

Danach trafen wir uns alle zu einem abschließenden Gespräch und die Ergebnisse der Rathaustour 
wurden ausgewertet. Die besten Schülerinnen und Schüler erhielten für ihre erbrachten Leistungen 
kleine Präsente. 

Der Besuch des Rathauses war für alle sehr interessant und wir freuen uns schon jetzt auf folgende 
Besuche. 

Bedanken möchten wir uns auch an dieser Stelle bei Frau Lietzmann und ihrem Team. 

 


